
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE  

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE - CONSEMA 
ATA DA 118ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 

PERMANENTE DE BIODIVERSIDADE.  2 

Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e quinze, realizou-se a 118ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica 3 

Permanente de Biodiversidade, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 4 

Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14horas e com a presença dos 5 

seguintes Conselheiros: Sr. Ivo Lessa Silveira Filho, representante Titular da Sociedade de Engenharia; Sr. 6 

Rafaelo Balbinot, representante Titular da ONG Os Amigos da Floresta; Sra. Mauren Kayana Lima Alves, 7 

representante Titular da FIERGS; Sra. Marion Luiza Heinrich, representante Titular da FAMURS; Sr. Pedro Terra 8 

Leite, representante Titular dos Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. Leosérgio Angheben, representante Titular 9 

da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia; Sr. Jan Karel Felix Mahler Junior, 10 

representante Titular do Corpo Técnico da FZB/FEPAM/SEMA; Sr. Pedro Antonio Dall Aqua, representante Titular 11 

da Secretaria de Obras, Saneamento e Habitação; Sra. Maria Patrícia Mollmann, representante Titular da 12 

Secretaria do Ambiente e Desenvolvimento Sustentável; Sr. Clebes Brum Pinheiro, representante Suplente da 13 

FEPAM; Sr. Guilherme Velten Junior, representante Suplente da FETAG; Sr. Antônio Green Rivaldo, 14 

representante Titular da Secretaria da Agricultura e Pecuária; Sra. Paula Silva de Moura, representante Titular do 15 

SINDIÁGUA; Sr. Alberto Nierderauer Becker, representante Titular da Secretaria de Segurança Pública; 16 

Participaram também da reunião: Sra. Nicole Escouto Fentinel/Amigos da Floresta, Sr. Eduardo Osório Stumpf, 17 

representante Suplente da FIERS; Sra. Sandro Berto, representante Suplente da Sociedade de Engenharia; Sr. 18 

João Roberto Meira/SMAM-Porto Alegre; Sra. Alessandra Moreira/SMAM – Porto Alegre;  A presidente do 19 

CONSEMA Sra. Maria Patrícia Mollmann iniciou a reunião às 14he21min, constatando a existência de quórum deu 20 

início aos trabalhos, esclarecendo que as câmaras técnicas tiveram uma reformulação e para a câmara de 21 

Biodiversidade não havia sido convocada ainda nenhuma reunião sendo esta a primeira do ano. Apresentou-se os 22 

representantes desta câmara técnica. Passou-se ao 1º item da pauta: Eleição do Presidente: Sr. Eduardo 23 

Stumpf indicou o Sr. Ivo Lessa que era o atual presidente da câmara técnica para continuar os trabalhos. Sr. Ivo 24 

Lessa aceita a indicação. Não havendo mais candidatos aberta a votação. Abstenção da FEPAM. Sr. Ivo Lessa 25 

ELEITO POR MAIORIA. Passou-se ao 2º item da pauta: Cronograma de Reuniões: sugestão da secretaria 26 

executiva é para a primeira terça-feira do mês (03/11 e 01/12) às 14h. APROVADO POR UNANIMIDADE. 27 

Passou-se ao 3º item da pauta: Expediente Administrativo nº 295-0500/08-5 – que trata da minuta de 28 

Resolução que estabelece critérios para o licenciamento ambiental de empreendimentos ou de atividades 29 

localizadas em APP: Sra. Maria Patrícia Molmann fez um relato sobre o expediente. A secretaria executiva irá 30 

digitalizar o expediente e deixará a disposição dos representantes e repassará aos representantes o parecer da 31 

FEPAM nº 40/2015 (Processo Administrativo nº 19148-0567/12-3).  Após debates com os representantes e 32 

convidados, Sra. Maria Patrícia Mollmann sugere como encaminhamento a criação de um grupo menor para fazer 33 

um estudo jurídico do que tem de regramento sobre o assunto e também sugere convidar alguns municípios, por 34 

exemplo, Estrela e Porto Alegre para fazer uma apresentação de como tem feito. Sra. Marion/FAMURS convidará 35 

o município de Estrela para participar da próxima reunião. Sr. Clebes/FEPAM sugere convidar o CAOMA. Sr. Ivo 36 

Lessa acredita que primeiramente dentro da câmara técnica tem que ser consolidado melhor o assunto para 37 

depois convidar o CAOMA para debater o assunto. Aberto a votação sobre a criação do grupo de trabalho para 38 

fazer um estudo jurídico dos regramentos existentes com os seguintes participantes: SEMA, Prefeitura de Porto 39 

Alegre, FAMURS, Amigos da Floresta e Secretaria de Obras, Saneamento e Habitação. APROVADO POR 40 

UNANIMINIDADE. Encaminhamento para próxima reunião: A apresentação do Sr. Rafaelo/Amigos da Floresta 41 

sobre a função da APP, apresentação dos municípios de Porto Alegre e Estrela sobre como tem realizado esses 42 

licenciamentos, (20 minutos para cada apresentação). APROVADO POR UNANIMIDADE. Aberta votação sobre 43 

convidar o COAMA para participar da próxima reunião: 5 (cinco) votos favoráveis, 7 (sete) votos contrários, 1 44 

(uma) abstenção. No primeiro momento discutiremos o assunto sem o convite ao CAOMA; Passou-se ao 4º item 45 

da pauta: Assuntos Gerais: Não havendo nada mais a ser tratado encerrou-se a reunião às 15h48min. Foi 46 

lavrada a presente Ata que deverá ser assinada pelo Presidente da Câmara.  47 

 


